

DIRECTOR
ADMINIS-
TRADOR:
JESUS
ROMAN
PÉREZ

SARABRIA

ADMINIS-
TRACIÓN:
CALLE
CARRERA
NÚM. 28
APART. 1

SEMANARIO DE INTERESES AGRICOLAS, INDUSTRIALES, COMERCIALES Y POLITICOS



PRIMER ANIVERSARIO
DEL JOVEN

José Morocho Reguero

Que falleció el día 2 de Mayo de 1923
A los 18 años de edad

D. E. P.

Sus padres don Fidel Morocho y doña Fernanda Reguero; hermanos, Alejandro, Angeles y Pilar; abuelos primos, tíos y demás familia.

Invitan a todos sus amigos a los funerales que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 2 de Mayo, en la iglesia de la Colegiata, a las 10 y media de la mañana, y le ruegan una oración dedicada al finado, por lo que le quedarán agradecidos.

DIALOGOS DE ACTUALIDAD

—¿De modo que ya está constituida la Asociación de Inquilinos?

—Ya, amigo Celedonio.

—¡Parece increíble! Nunca llegué a suponer, que en nuestro pueblo, naciesen organizaciones de tal naturaleza.

—Ciertamente. Pero las cosas no son eternas, amigo mío, y tampoco podía serlo el abuso de los caseros. ¿Qué razón poderosa, qué ley os autoriza para que, caprichosamente, lucrativamente, impunemente negociéis con los alquileres, como si fuese un privilegio semidivino?

—¿Acaso vamos a alquilar, gratuitamente, nuestras viviendas?

—Nadie os exige tanto desprendimiento. Todo el mundo reconoce el "santo" deber de respetar la propiedad privada, y mucho más cuando tratase de caseros. Lo que pretenden esas Asociaciones, y ello es muy justo, es cortar los abusos que estáis cometiendo los dueños de habitaciones, y procurar, (también esto es razonable y humano) que las casas reúnan las mayores condiciones posibles de higiene, ya que el inquilino pertenece a la "clase de personas", no debiendo estar expuesto a múltiples enfermedades y epidemias evitables, por hallarse sepultado en insalubres chiribitiles, muy productivos para sus dueños, pero terriblemente perniciosos a la salud.

—Chico, parece que estás haciendo propaganda. ¡Qué candidez! Pronto morirá vuestra Asociación.

—Tus augurios carecen de fundamento. Únicamente les forma tu amor propio, que se considera ofendido, porque eres muy interesado y crees que el dinero, que no entra en tu bolsillo, es pura sangre que sale de tu cuerpo. Nuestra Asociación será fuerte y duradera. A ella acudirán miles de ciudadanos cuando se convenzan de sus ventajas. Y, esto, amigo Celedonio, no es cuestión de malquerencia ni refleja venganzas. Cada uno lo suyo. Los caseros, a cobrar los alquileres que sean justos; los inquilinos, a satisfacer rentas razonables, impuestas sin espíritu usurario y en relación con lo que cada inmueble, satisfaga a la Hacienda.

—Claro, que...

—Habla, hombre.

—¿No nos oírán nadie? Acércate más. Quería decirte que, no habiendo abusos, reinará paz entre caseros e inquilinos. Y...

—¡Qué trabajo te cuesta ser sincero y confidencial! ¿Qué querías comunicarme? ¿Es algo inconfesable?

—No; quería decirte que... vamos... no sé como expresarme.

—Termina de una vez; no seas cobarde y decídet a pronunciar una sinceridad que está martirizándote el pecho.

—Pues... (¡Me cuesta trabajo!) que tenéis razón los inquilinos; nuestros alquileres son altos e improcedentes.

—¡Hombre! Casi me parece un sueño lo que veo, y voces de seres impalpables, lo que escucho. Tú mereces ser Presidente honorario de nuestra Asociación. No te amilane la sombra de tus colegas. Tus casas estarán siempre alquiladas. Edificar, edificar, edificar es tu misión, que nuestra Asociación te enviará inquilinos honrados para premiar tu rasgo, único en los anales caseriles. Y, tus viviendas, serán nidos de amor y alegres mansiones donde, en vez de leerse leyes de inquilinato, desahucios y querellas, se cantarán ternos *complets*, leyéndose inspiradas poesías, mientras es olvidada la aterradora visión, de los recibos mensuales, extendidos por avaros caseros. ¡Qué pocos Celedonios se encuentran!

—Insisto en lo dicho, Miguel. Ya no habrá manifestación el día Primero de Mayo.

—Pues yo no lo creo.

—Pero lo verás.

—¿Y sabes tú la causa de tal suspensión?

—Creo que con objeto de evitar "frases" políticas.

—¿Nada más?

—Y... tal vez alguna carga.

—Explicáte mejor, porque cargas, son muchas las que urgen evitar en nuestra nación.

—Digo cargas de las que suele dar la fuerza pública, en los días de alborotos sociales, huelgas, etc., etc.

—Comprendido. Puedo asegurarte que este año hubieran estado quietecitas dichas fuerzas, porque los obreros no somos partidarios de palos y ruidos. La Fiesta del Trabajo invita a exteriorizar ideas, las que siempre han sido emitidas con dolor y prudencia.

—Pues por esta vez no habrá tan hermoso espectáculo. Las banderas que, en otros años, eran agitadas por vientos saturados de aspiraciones legítimas y alegres himnos, el próximo día Primero de Mayo estarán tristes y recogidas en los Centros Obreros.

—¡Es verdad!

—Pero no te apenes por eso. Pueden suspenderse las manifestaciones públicas; puede impedirse que las banderas tremolen por las calles, pero nuestros ideales no pueden ser ahogados en pechos que sienten las fuertes palpitaciones de la fraternidad universal.

—Tienes razón, amigo. Pero no te excedas, porque puedes ser detenido.

—¿Por qué motivo?

—Por tus expresiones.

—No lo creas. Yo no censuro acuerdos ni ofendo a nadie. Solamente digo

que, un ideal, cuando es profesado ardiente y noblemente, vive fuerte y resiste las más penosas contrariedades sociales.

—Eres un gran ciudadano. Vamos a tomar café y charlaremos de Socialismo. ¿Aceptas?

—Aceptado.

VIDAL FERNÁNDEZ.

INQUILINATOS

Todo el que desee saber sus derechos y obligaciones sobre las viviendas, compre el folleto *Obligaciones y derechos de los inquilinos y propietarios de fincas urbanas*, en la casa FRANCISCO ROMAN. **SOLO VALE 0'25 PTAS.**

¿MEDINA INDUSTRIAL?

A cualquier cosa llaman las patronas chocolate.

Medina tendrá industria, pero no industriales; o mejor dicho, quien atienda a la industria.

Aquí no hay más que gente **QUE NO QUIERE TRABAJAR.** ¿Pruebas?

El domingo *no trabaja* el obrero industrial y el comerciante *lo deja* a principio de la tarde y el jueves *no trabaja* el comercio. Y ahora lo más bonito.

El lunes de esta semana *no se ha trabajado nada.*

El martes algunos, *poco.*

El viernes por la tarde *no ha trabajado* el comercio y muchos industriales *tampoco.*

¿Se puede saber *cuándo se trabaja* en Medina?

Así que los patronos piensan pagar por las horas que trabajen.

Harán muy bien si lo hacen, porque sino la ruina.

CARBONES ÍÑIGO SON LOS MEJORES

Antracita de Guardo y Cok metalúrgico, especial para calefacciones. Para servir directamente, precios de mina.

Teléfono 13.—Servicio a domicilio

DENTISTA

Los domingos en Medina
Hotel La Castellana

Visitad la sastrería Casa González, donde encontraréis un inmenso surtido en géneros para la temporada de verano
Plaza Mayor, 29 Teléfono núm. 115

Talleres Gráficos

Fco Román
Medina del Campo

Fábrica de Sellos de Caucho
Fábrica de Bolsas de Papel

ASOCIACIÓN DE INQUILINOS

El jueves pasado, a las siete de la tarde, se celebró, en el local del patio del Café Continental, la reunión convocada con el fin de constituir la Asociación de Inquilinos.

El abogado señor Represa expuso, a grandes rasgos, los beneficios que supone la referida Asociación e hizo ver las ventajas que reportará a los inquilinos tener una organización que defienda sus intereses.

Fué elegida la Junta provisional siguiente, que se encargará de la redacción del reglamento: don Jesús Román, presidente; don Vicente Rodríguez, vicepresidente; don Francisco Pisonero, tesorero-contador; don Angel Oyagüe, secretario; don Angel Rivera, don Joaquín Delgado y don Venancio Blanco, vocales.

Abogado, don Guillermo Represa y Procurador, don Fidel Morocho.

El señor Román da las gracias por el honor que le dispensan de hacerle presidente de la naciente Asociación de vecinos y promete poner en el cargo su cariño y su entusiasmo.

Recomienda a los reunidos el apoyo decidido y se congratula del gran número de concurrentes.

En la reunión reinó el mayor entusiasmo, y el número de adhesiones recibidas pasa ya de sesenta.

Las adhesiones siguen admitiéndose en la imprenta de este periódico y en el domicilio de don Guillermo Represa, Plaza Mayor, 13, pral.

El asociado don Máximo Paniagua ha conseguido la rebaja de *díes y seis pesetas mensuales* en el alquiler que venía satisfaciendo por la habitación que ocupa.

Las gestiones encaminadas a este fin han sido llevadas a cabo por el abogado de la Asociación señor Represa.

Este elocuente dato demuestra bien palpablemente lo que podrán conseguir los asociados.

BALOMPIÉ

El partido jugado el pasado lunes entre Sporting-Club y Deportiva Medinense, resultó muy interesante.

El primero de los equipos, a pesar de la poca edad de los jugadores, ataca con decisión y combina muy bien.

Se apuntó un tanto la Deportiva por cero el Sporting.

Lo que nos llamó poderosamente la atención fué la actitud incorrecta del público, que invadía materialmente el campo sin que por este motivo, pudieran dejar a los jugadores jugar con libertad.

Esperamos que en sucesivos partidos esto se evitará.

EN EL LAVADERO

—¿Quiere *asté* hacerme el favor de echarme p'acá esa cesta?

—La cesta y cuanto me pidas.

—Se agradece la fineza.

—Me está *asté*, señora Cloti, metiendo por la cadera el codo, todas las veces que *restriega* alguna prenda.

—Pues hija, no puedo menos.

—Córrese *asté* a la derecha.

—Córrete tú, si es que quieres, que yo no me corro, ea.

—¡Pues no se la sube el pavo poco pronto! Más valiera que en vez de ponerse moños, en donde no hay cabellera, no dejase *asté* la ropa tan sucia como la deja. Además *asté* se corre o armamos aquí la gruesa.

—Pues ya que te pones tonta armaremos lo que quieras, pero correrme ¡narices! ni dos dedos tan siquiera; y mira no me calientes ni me busque más la lengua, porque como me desate nos van a oír, Desideria.

—Por mí parte, *señá* Cloti, puede empezar cuando quiera. Pues así que no hace nada que no veo una comedia, y no me divierto poco si por casual una encuentra una hermosa cacatúa como *asté*.

—¡Vaya ocurrencial

El día menos pensado te contrata alguna empresa y vemos en los carteles, con letras, de a vara y media, algo que nos sobrecoje. "Debut de mis Desideria".

Te hace unos grandes retratos, en tonos granate y sepia, en los que luces tu garbo atada de una cadena por las nupias, para que no te de la rabia, y muerdas.

—Es *asté* una mentecata y creo que sinvergüenza.

—Si lo vuelves a decir te doy con la coladera

—¿A que no tiene valor?

—¡Toma para que lo creas!

A. RIVERA.

INSTALACIONES

— DE —

LUZ, FUERZA, RIEGOS
y arreglos de las mismas

AVISOS

TELEFONO NUM. 150 — MALDONADO NUM. 14 y 16 — S. FRANCISCO

FRANCISCO GONZALEZ VICENTE

VELADA TEATRAL

El martes a las diez de la noche se celebró, en el Teatro de San Rafael, la velada organizada por el Cuadro Artístico del Centro Obrero Católico.

Se pusieron en escena el drama en dos actos "Amor de Madre" y el precioso diálogo "El quinto y el veterano."

El teatro se hallaba rebosante de público.

"Amor de madre" fué muy acertadamente interpretado. La señorita Juez estuvo en su papel de Beti todo lo afortunada que se puede estar. Los señores Panero, Melgar, García Felipe, López y García (Seraffn) no pudieron sacar mejor partido de sus respectivos papeles, y todos ellos encajaron muy bien en los suyos.

La señorita Nieto, protagonista de la obra, esfuvo felicísima en su papel. Tiene aptitudes para la escena y dice muy bien. Si sigue poniendo cariño en sus papeles puede esperarse algo bueno de ella.

"El quinto y el veterano" es un hermoso canto a nuestra bandera, al mismo tiempo que describe las proezas de que son capaces nuestros aguerridos y valientes soldados. Le hicieron muy bien los señores Santamaría y López.

Nuestra enhorabuena a todos los intérpretes.

Poesias dedicadas a nuestra virtuosa y caritativa presidenta doña Eugenia Casado.

I

Siempre fué amable y prudente nuestra humilde presidenta grabado está en nuestra mente lo que tendremos en cuenta.

II

No hubo ni ancianos ni niños que a su puerta se acercaran que de ella se separaran sin un poco de cariño.

III

Prueba de gran simpatía la que hoy nos ofrece al Centro sirviéndonos de alegría al nuevo acontecimiento.

IV

Toda la Sociedad la damos gracias sinceras por tan singular bondad que agradecemos de veras.

JOSÉ OSUNA.

EL SUSPIRO DE LA VIEJA

Luce un sol abrasador; las escasas calles del lugar son invadidas por inquietos juvenuelos. Por todas partes respírase entusiasmo y alegría. ¿Qué acontecimiento atrae la curiosidad popular?

¡Son los titiriteros que van a comenzar sus trabajos! Tres jóvenes, un matrimonio de unos cuarenta años de edad y una viejecita, integran la famosa compañía que, en la aldea de San Claudio, dará una función al aire libre, entre cercados y arroyuelos, con objeto de agenciarse unas cuantas pesetas para cenar y proseguir su viaje interminable, bohemio y doloroso, amparados por la luna.

Han comenzado los títeres. Una gentil pareja, con admirable destreza y rapidez, hace ejercicios acrobáticos, que el público aplaude con frenesí.

Luego es una pantomima la que divierte a los casi siempre aburridos aldeanos. En ella toman parte todos los titiriteros, incluso el dócil jamelgo que arrastra el desvencijado carricoche-casa, y el can que le cuida.

Durante la función, simula una enfermedad la anciana, con objeto de espiar a alguien. Sigue desarrollándose la farsa.

Titiriteros y espectadores rien la aparente postración de la vieja. De vez en cuando llora. Ahora son profundos suspiros los que se oyen. Un payaso dice que son de amor, los suspiros que lanza la sexagenaria. La gente rie el chiste. Termina la pantomima, y la vieja sigue tumbada en su camastro. Escúchanse risas y ocurrentes palabras.

¿Qué ha sucedido? Nadie se lo explica. Sólo se sabe que la vieja está exánime. La concurrencia enmudece.

Alguien ha contado que, la anciana titiritera, fué envenenada por el dueño de la posada, viejo sesentón que intentó ser su amante, sin lograrlo, y que lo que el público creía suspiros pantomímicos, eran dolores horribles producidos por un ser inhumano que quiso ver expirar entre perfumes, risas, luz y música, a la pobre vieja que, tal vez no esperase sucumbir, entre risas del público, y menos ser enterrada en la chiquitita necrópolis, de una escondida aldea.

V. F.

'CERÁMICA MEDINA'

LADRILLO :: TEJA :: BALDOSA

MUÑOZ Y LÓPEZ :: Teléfono núm. 138 :: Medina del Campo

TARIFA

PRODUCTO	TIPO	Dimensiones aproximadas en milímetros	Precio del 100 en fábrica	
			Ptas.	Cts.
Ladrillo ordinario ..	MEDINA	260 x 130 x 41	5	
» » ..	ESPAÑA	250 x 125 x 46	5	
» galletera ..	»	250 x 125 x 46	6	
» » ..	HUECO	280 x 140 x 55	7	
» » ..	RASILLA	280 x 140 x 35	6	
Teja curva.....			10	
Baldosa.....			8	
Portes.....			0	50

A V I S O

Habiendo dirigido los obreros panaderos, a sus patronos, un atento y razonado escrito solicitando su conformidad para suspender las tareas del Ramo el primero del próximo Mayo, y poder celebrar la fiesta del Trabajo, éstos han accedido gustosa y unánimemente a que sus operarios tengan libre tan señalada fecha, concesión que no debe olvidar el público, a fin de proveerse de pan el día antes.

Taller de Escultura Decorativa

de

Julián Moreno

Casa especial en toda clase de trabajos de escayola
Mantería, 48. - Valladolid
Presupuestos gratis

LA ENVIDIA UN SAETAZO FILOSÓFICO

A pesar de ser considerado, éste feo defecto, como una enfermedad incurable que absorbe todas las energías físicas, del individuo atacado de envidia, hay personas que no aprecian en nada su honor, desmoralizándose y obstinándose en ansiar distinciones y riquezas que jamás podrían conseguir, aunque pongan en práctica, para alcanzar el triunfo, procedimientos rastroseros y asechanzas de toda laya.

El tipo envidioso destaca notablemente del resto de los mortales. Observadle detenidamente; su mirada traidora y penetrante quiere arrebatar cuanto le es agradable. En sus palabras, maliciosas e indiscretas, reflejándose los apetitos que sacuden su vil ser. Sus actos son astutas zancadillas, imaginadas con todo cuidado y mala fe. ¡Pobres envidiosos! La prosperidad ajena, los merecimientos del vecino, los procedimientos de los demás son cínica y cruelmente censurados, por tan miserables seres. Y, es que los envidiosos, sobre todo cuando son impotentes para sostener, decorosamente, determinadas luchas sociales, profesionales o particulares, apelan a cuantos medios les sugiere su podrido magín, con tal de lograr sus propósitos.

Esta clase de personas, es peligrosísima para la sociedad. Su contacto enfanga e irrita. Por eso causa profunda pena que, con harta frecuencia, sean escuchados, los envidiosos, por ciudadanos rectos y honorables, o que al menos lo parecen.

Hay que tener presente el lema de los envidiosos: "destruyamos cuanto no podamos poseer". Eso es lo que hacen tan repugnantes seres.

Sería sumamente conveniente y plausible que, cuantos ciudadanos observasen la presencia de un envidioso, le negasen su amistad y palabra, ya en tertulias, casinos o paseos, con lo cual combatiríamos, fijamente, a tan dañinos "enfermos".

La envidia es signo de las almas pequeñas, testimonio de innobles corazones, defecto de seres débiles y torpes.

Los envidiosos jamás están conformes con su suerte. Son verdaderos espíritus destructores, por que la felicidad extraña les hace enfermar. Además son seres cobardes, pues siempre ofenden a escondidas porque tiemblan ante una gota de sangre, y gozan cubriéndose de culpas sin castigo. También son vengativos.

Despreciar la compañía y trato de un envidioso, es hacer higiénica labor social.

Aplastemos, pues, a semejantes bichos.

FERNÁNDEZ.

LA MEJOR
y más barata de las lámparas eléctricas
es la "METAL T."
LA VALENCIANA.

¡Ignorante! Escucha el consejo del sabio. ¡Sabio! Escucha el consejo del ignorante.

No mires con escrúpulo el presente de tu prójimo, pues éste, no encierra más inmundicia que la fundada en tu opinión.

Dijo Teofrasto: "no son las cosas las que nos mortifican sino la opinión que nos formamos de ellas."

Muéstrate afectuoso al que en la escala social sea tu inferior; atenúa la escabrosidad de sus circunstancias, contribuye a mitigar los dolores del presente, para lo que a veces basta un consuelo, y podrás decir con la frente erguida y con la conciencia sin mácula que has servido a Dios y al prójimo.

El más eficaz lenitivo, es el consuelo de la madre, o de otro ser querido.

No juzgues de hereje a quien sientas blasfemar sin saber la causa, ésta suele ser de los mayores. Sustituye, pues, previamente a los que sin la prevención de los divinos atributos hundieron en el abismo de la vida a ese desventurado, cuya lastimosa plétora de vida es la perfidia de la voluntad ajena.

No es lo suficiente para solventar las deudas espirituales amar a Dios, sino amar y atraer al camino de la salvación a los de él extraviados.

Antes o después de saturar el ámbito del santo tabernáculo de fervientes plegarias, encamina tu conciencia y preguntate: ¿He cumplido con los mandamientos de la ley de Dios, con el precepto de "amaros los unos a los otros"? Porque sin esto, tus oraciones habrán sido ficticias, por consiguiente habrás sembrado en terreno estéril. Ama a tus semejantes si quieres que Dios se juzgue amado.

ELOY MARTÍNEZ.

DAVERIO Y C.^a

Ingenieros Constructores

ZURICH (Suiza)

Paris 1900 y Turín 1911 (Fuera de concurso.—Miembro del Jurado). Marsella 1908 y San Petersburgo 1909 (Las más altas recompensas).

Instalación y transformación de Fábricas de Harinas por cilindros y planchister Molturación completamente automática

SILOS PARA TRIGOS :: Aparatos de todas clases para la moderna embarcación de harinas :: PANADERIAS (construcción solidísima, rendimientos superiores) :: FABRICAS DE SEMOLAS :: Nuevos modelos patentados de molinos de cilindros, planchisters, sasores, etc., etc.

La mayor parte de las fábricas de harinas instaladas en España son del sistema

"DAVERIO"

Para precios de máquinas, presupuestos de instalación y detalles, dirigirse a la

SUCURSAL EN MADRID: CALLE DE SEVILLA, NUM. 5

Doctor A. ECHAVARRIA

Especialista en las enfermedades de la boca y dientes

Extracciones dentarias y operaciones en la cavidad bucal • Construcción de aparatos para la masticación en caucho, oro, combinación de oro y caucho, coronas, puentes pivots (dientes a tornillo), obturadores, etc.

Los domingos en Medina del Campo, Plaza Mayor, núm. 25, pral.
VALLADOLID - Miguel Iscar, 11 (Casa Mazariegos)

LA ROMERÍA NOTICIAS DEL VIERNES

El pasado viernes veinticinco, día de San Marcos, se celebró la tradicional romería.

La concurrencia en la dehesa era extraordinaria y sobre la verde alfombra se merendó, se bebió y se bailó.

No faltaron, como no puede menos en estos casos, quien, efecto de las frecuentes libaciones, necesitó de la asistencia cariñosa y bienhechora del amoniaco, pero a pesar de ello, la fiesta se deslizó sin el menor incidente.

En buen número de carros y otros vehículos y ya cuando comenzaba a anochecer, regresaron los romeros. En muchos de éstos muchachas llenas de alegría y algazara atravesaron nuestras calles cantando a pleno pulmón desde "¡Ay que ver!" hasta "La Java".

FARMACIA Y DROGUERIA DEL ARCO

SECCIÓN DE ÓPTICA

Lentes y Gafas de todas clases

Graduación de la vista gratis

DORMITORIOS

y otros juegos de muebles de todas las clases.

Antes de comprar visitad
LA VALENCIANA

TINTAS para escribir WIGTY y WATERMAN

norteamericanas, de superior calidad las vende la casa

Francisco Román :: Gamazo, 20
a precios económicos.

SE ARRIENDA EN BUENAS CONDICIONES, la huerta del Hospital de Simón Ruiz con su noria.

Para tratar, con el administrador del mismo establecimiento.

La niña María de la Esperanza Alvarez Núñez, subió al Cielo el día 14 del corriente a los 3 años de edad, en Ribadesella (Oviedo) residencia de los padres don José María Alvarez y doña María Núñez

Sus afligidos abuelos don Perfecto y doña Paula Alvarez participan a sus numerosos amigos tan sensible pérdida.

Con gran felicidad ha dado a luz a una hermosa niña, la esposa de nuestro buen amigo don Ciriaco Sáez. Enhorabuena.

El día 2 de mayo, y a la edad prematura de 18 años, dejó de existir José Morocho, hijo de nuestro buen amigo don Fidel, procurador de estos tribunales.

Con tan triste motivo le reiteramos nuestro sentimiento.

Encargue sus trabajos de Imprenta a la casa FRANCISCO ROMÁN :: Gamazo, 20 que encontrará gran economía

SE VENDE UNA CASA, LIBRE DE cargas, renta 1.200 pesetas anuales; informará Tomás Espinosa.

POR NO NECESITARLA SE VENDE de baratísima una máquina de escribir nueva modelo de oficina, marca muy acreditada o cambiaría por motocicleta pequeña poco gasto. Informarán Arrabal de Avila número 5, 2.º izquierda.

SE VENDE UNA CASA SITA EN la calle Nueva del Cañuelo, compuesta de planta baja y alta. Informará en la misma Bonifacio Martín.

SE ARRIENDA UNA BODEGA con cinco cubas, lagar y una cuadra. Informará Alejandro Casado.

SE VENDEN VARIOS MUEBLES Calle Salinas 27.

GRAN OCASIÓN! SE VENDE UN lote de 6 coches, compuesto de 2 omnibus, 1 jardinera, 1 cesta, 1 berlina y 1 landó, con sus correspondientes arreos. Para entenderse con su dueña doña Fernanda Giménez, en Peñaranda de Braçamonte, calle Carmen.

TARJETAS POSTALES

Mate negro 0,10 una
Sepia natural 0,10 »
» iluminada 0,15 »
Brillo 0,15 »
Azul 0,15 »

CASA DE FRANCISCO ROMÁN
GAMAZO. 20

"LA PARUCA"

FABRICA DE HARINAS POR CILINDROS EN POZALDEZ

Molino de piedra maquilero para trigo y piensos

Se muele a toda hora que vaya el cliente con todo esmero y economía.

Apartado de Correos núm. 12 :: MEDINA DEL CAMPO

EL PROBLEMA AGRARIO Y EL CRÉDITO AGRICOLA

OPINIONES A UN ANTEPROYECTO

POR DON FRANCISCO JAINAGA

(Continuación)

CUARTA OBJECCIÓN

No es necesario crear organismo alguno, porque con los elementos e instituciones de crédito y sociales que funcionan hoy en España, puede implantarse el crédito agrícola en forma que se adjudique éste en la justa medida, o sea, en el grado que las necesidades económicas actuales de la agricultura demandan

El Directorio militar, demostrando hallarse perfectamente informado y acomodando sus decisiones al espíritu de rectitud y justicia que deben presidir los actos todos de los gobernantes, trazó las bases a que habrá de ajustarse la propuesta de la Junta creada por el Real Decreto que hemos citado. "Han de ser normas a tener en cuenta para este estudio... que no sea preciso constituir nuevos organismos bancarios", decía categóricamente por conducto de la Gaceta, y confesamos que si nosotros, aun sin indicación alguna que debiéramos respetar, hubiésemos sido honrados con la misión de confeccionar un proyecto de crédito agrícola, habríamos redactado nuestro trabajo a base de apoyarnos en las entidades e instituciones que actualmente funcionan.

España cuenta hoy con un Banco nacional que se halla regentado por verdaderos prestigios, conocedores de los problemas que afectan a la economía nacional y que posee una extensa red de Sucursales con personal idóneo y especializado en cuestiones bancarias; funcionan en nuestro país un Banco Hipotecario que goza del privilegio de emitir cédulas al portador, y una banca privada poderosa, intervenida y dirigida por eminentes hacendistas y financieros; se han establecido en pueblos y regiones agrícolas gran número de Sucursales de Establecimientos bancarios, también con personal competente, y es grande el número de Banqueros y casas de Banca que actúan con éxito en las zonas rurales. Por otra parte, y como ya hemos dicho anteriormente, son numerosos los sindicatos y asociaciones agrícolas y ganaderas creados, y con todos estos elementos y el apoyo moral del Gobierno, creemos que tanto el problema de la tierra como todos los que con él guardan estrecha relación, y, en especial, los del crédito agrícola y del crédito a la exportación, pueden quedar satisfactoriamente resueltos.

Basta para ello coordinar las fuerzas y recursos financieros, extender aún más la acción bancaria, modificar la constitución de algunos sindicatos, fundar otros a base de responsabilidad ilimitada, limitada o mixta, según lo aconsejen las circunstancias, y dotar a

las operaciones de crédito de la movilidad y agilidad necesarias.

Cada categoría de las instituciones que intervienen en este vasto e interesantísimo organismo tiene una misión que cumplir.

El Banco de España representa la solidez y garantía máxima; por eso es administrador del crédito público, y sus Estatutos y Reglamentos son los principales guardianes de su vitalidad; la Banca privada, por disfrutar de mayor libertad de acción, ha de poner en contacto a la Banca oficial con las asociaciones o con los labradores aisladamente. Las entidades sociales suponen el límite de la organización del crédito agrícola.

Al Gobierno competen: 1.º Modificar la legislación vigente (ley Hipotecaria, Código civil, de comercio, Enjuiciamiento civil y criminal, etc.) y otorgar condición de preferencia a los créditos, con lo que se da mayor efectividad a la garantía. 2.º Conceder exenciones de impuestos, cuando menos en un número de años determinados, y avalar ante el Banco nacional, en su mayor proporción, las operaciones que le presenten la Banca privada y los Sindicatos.

Finalmente, y como complemento, vamos a indicar en síntesis el plan de organización del crédito agrícola que nos atreveríamos a proponer.

Tiene, a nuestro juicio, dos fases:

1.ª *Concesión del crédito indispensable y suficiente para el cultivo del campo y el desarrollo de la industria pecuaria, con arreglo a las necesidades agrarias sentidas hoy.*

2.ª *Organización del crédito en forma que se conceda el indispensable y suficiente para acometer empresas de colonización, sanear terrenos pantanosos, convertir los de secano en regadío, etc., etc.*



La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Capital social completamente desembolsado, 12.000.000 de pesetas efectivo.

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

60 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios :: Seguros sobre la vida :: Seguros de valores

Seguros contra accidentes :: Seguros marítimos

Oficinas en Valladolid: Claudio Moyano, núm. 2, pral. Agente en Medina del Campo: DON FERMÍN VEGA (Hotel Villa-Carmen)

La primera fase es urgente organizarla, y la labor que supone la conceptuamos sumamente fácil.

En efecto, el crédito agrícola, como es sabido, adopta tres modalidades distintas, según la garantía sea personal, hipotecaria o pignoraticia. Precindamos aquí del préstamo hipotecario, porque compete organizarlo, ampliándolo, al Banco que di fruta hoy del privilegio que hemos señalado y opinamos se debe respetar. Lo interesante es que a esas operaciones, además de extenderlas, se las dote también de la agilidad necesaria.

El crédito personal máximo que necesita el cultivador será el preciso para procurarse semillas, abonos, aperos de labranza, maquinaria agrícola y jornales y lo que suponga el sostenimiento de una familia más o menos numerosa durante el tiempo transcurrido desde la siembra hasta la recolección.

(Continuará)

Ladislao Iglesias

Practicante en Cirugía y Profesor en Partos

Se encarga del tratamiento de las enfermedades secretas, siguiendo las prescripciones médicas.

De ocho de la mañana a ocho de la noche, en la calle de Bravo, núm. 17 (peluquería).

De ocho de la noche a ocho de la mañana, en el Arrabal de Avila, núm. 5, segundo, derecha.

AUTOMOVILES DE ALQUILER

a precios reducidos.

Francisco Velasco, Plaza del Teatro, Teléfono 153

CALPE

La biblioteca que usted necesita es la famosa

COLECCION UNIVERSAL

Reúne las mejores obras de los mejores autores del mundo entero; abarca todos los géneros: novela, teatro, historia, poesía, viajes, etc.; escrupulosamente escogida, presentada con toda perfección y al alcance de todos por su extraordinaria economía

EN ESTA FAMOSA BIBLIOTECA ACABAN DE PUBLICARSE:

LA NOVELA DE UN JOVEN POBRE: FEUILLET, 1 peseta.
 FACUNDO: SARMIENTO, 2 ptas.
 HACIA LA GLORIA: KUPIN, 0,50 ptas.
 LOS ENDEMONIADOS: DOSTOEVSKY. Tomo I, 1,50 ptas.
 — — — — — II, 2 ptas.
 — — — — — III, 1,50 ptas.
 EL REY JUAN: SHAKESPEARE, 1 peseta.
 EL MAESTRO: IVÁN BUNIN, 0,50 ptas.
 MARTÍN FIERRO: HERNÁNDEZ, 1,50 ptas.
 EL MARIDO DE ELENA: G. VERGA, 1 peseta.
 EN EL CAMPO: IVÁN BUNIN, 1,50 ptas.

Mensualmente se publican cuatro o cinco tomos con un total de un millar de páginas, con lo mejor de la Novela, Teatro, Historia, Filosofía, etc.

Suscripción mensual en Madrid, 4 pesetas. En provincias por trimestres 13,50 pesetas. Catálogos gratis DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERIAS Y EN LA CASA DEL LIBRO. Avenida Pi y Margall, 7 (Gran Vía) MADRID

MERCADOS MEDINA DEL CAMPO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. — 76
 Cebada id. 70 lbs. a rls. — —
 Centeno id. 90 lbs. a rls. — —
 Algarrobas id. 94 lbs. a rls. — —
 Tendencia del mercado, floja.
 Tiempo, bueno.
 Estado de los campos, en siembra.

HARINAS

Harina extra 100 kls. a pts. — 57
 " de 1.ª 100 " a " — 56
 " panadera 100 " a " — 55
 Comidilla 100 " a " — 35
 Salvados 100 " a " — 28
 Datos suministrados por "La Paruca" fábrica de Harinas, Pozaldez Medina.

AREVALO

CEREALES

Trigo fanega, 94 lbs. a rls. 77 78
 Cebada id. — lbs. a rls. — 35
 Centeno id. lbs. a rls. — —
 Algarrobas id. — lbs. a rls. 57 58
 Yeros id. — lbs. a rls. — 62
 Avena id. — lbs. a rls. — 32
 Guisantes arroba, — lbs. a rls. — —

HARINAS CON ENVASES

Harina de 1.ª extra 100 kls. a pts. — 58
 " castellana 100 " a " — 56
 " 3.ª 100 " a " — 54
 Comidilla 4.ª 100 " a " — 36
 Salvados hoja 100 " a " — 28
 Arenilla 100 kls. a pts. — —
 Salvados 100 " a " — 26

LANAS

Lana sucia arroba, pesetas — 40
 Patatas a 16 reales arroba.
 Tendencia del mercado, firme.
 Tiempo, lluvias y bueno.
 Estado de los campos, bueno.
 Datos suministrados por don Félix Fernández Frontela, administrador de Loterías, comisiones y representaciones

OLMEDO

CEREALES

Trigo 100 kilos a pts. 44,50
 Cebada id. — a pts. 31,06
 Centeno id. — a pts. 30,06
 Algarrobas id. — a pts. 37,=

HARINAS

Harina de 1.ª 100 kls. a pts. — 57
 " 2.ª 100 " a " — 56
 " 3.ª 100 " a " — 54
 Tercerilla 100 " a " — 25
 Comidilla 100 " a " — 25
 Salvados panadero 100 " a " — 35
 Hoja 100 " a " — 25

Tendencia del mercado, sostenida.
 Tiempo, bueno.
 Estado de los campos, bueno.
 Datos suministrados por don Jorge García. Fábrica de harinas, La Isabelita.

Imp. F. Román, Medina del Campo